

We are engaged in crafts in Kyoto.

keeping traditions alive that have been passed down from generation to generation.

It is our responsibility and honor to ensure that these crafts are carried forward into the future.

That said, we are all also individuals living in the present moment.

This includes our feelings, our preferences,

our hopes for the society and the world we live in.

It is our sincere wish that our traditional crafts can continue to be part of our lives.

Our initiative—First-Person Crafts—comes from an intensely personal place.

We believe it will be something people can identify with.



Presented by
京都府 / o-lab



「ふたりでひとつをつくる」

日々の暮らしにもものづくりはたくさんあります。が、心から楽しむ機会が少なくなっているのでしょうか? 本来ものづくりはとてもわくわくして楽しいものです。それが誰かとの共作となれば、お互いのアイデアも心地よく刺激し合う、素敵な時間と作品ができるのではないかでしょうか?

このサービスは、通常の陶芸体験ではなくあなたと私、ふたりで一つのものを作り上げます。みなさんの自由な発想や表現にわたしたち職人のエッセンスや技術を取り入れて一つの作品に仕上げる、新しいコラボレーションのかたちです。

粘土をベース状に水で溶いたものを袋から絞り出して描画する「いっちゃん」は京焼・清水焼の伝統技法の一つであります。手がける工房が少ない技術の一つです。通常の絵付けと異なり、筆を使わず粘土を使って描くことがその理由かもしれません。また、機械化することが難しい技法ですので大量生産には向かず、職人が一つずつ作ることに通じたものです。洮春窯は開窯以来、三代にわたっていっちゃんの技法を受け継ぎ、独自に発展させてきました。触感にもこだわった、立体的な装飾が生み出す心地良さを多くの方に知りたいと思います。

https://www.instagram.com/shinichi_takashima/



洮春窯

高島慎一
Shinichi Takashima

「黄金竹踏 / 漆黒竹踏」

かつての日本には、羽目を外すことを積極的に楽しんでいた時代がありました。一方、インターネットが普及した昨今においては、世間の声や常識に縛られ、自由を感じられるモノゴトが少なくなってきたように感じます。そこで私達は、自由を謳歌したバブル時代をテーマに、ありえないほど贅を尽くした竹踏み「黄金竹踏」「漆黒竹踏」を開発しました。史上最高級の竹踏みで、足裏だけでなく五感全てでの頃の自由な空気を感じていただければ幸いです。

この竹踏みには、竹の育成から加工まで一貫して行う竹定商店の熟練職人ならではの知恵と技が詰まっています。まず竹は最も丈夫とされる3~4歳のものを使用します。竹の年齢を見分けるには熟練の「目」が必要になります。そして油抜きの工程においては、竹の含水率により仕上がりが大きく変わります。長年の感覚でベストなタイミングで油抜きを行って、綺麗な光沢のある白竹に生まれ変わります。さらに染色の工程においては、秘伝の比率で染料を調合すること、染色時の温度管理を徹底することで、綺麗な染竹が仕上がりります。

<https://takesada-shoten.co.jp>



竹定商店

井上定治
Sadaharu Inoue

「奏でる石の息吹」

裏山で遊んだ子供の頃を思い出す時がある。それは昨今の情報量の多さに疲れた時。静かな空間で聞こえてくる鳥の鳴き声や木の揺れる音、苔ののった石やいつも見える岩肌。石は昔からその地域や子供達を見守ってきたと教えられました。日本の原風景には欠かせないそんな石には、屋外の、重たい、冷たいというイメージが付きものですが、実は石は意外な表情を見せることがあります。石と向き合う私が気づいたのは、石からは何か聞こえてくるということ。さあ、この「奏でる石の息吹」から聞こえる優しい声で、五感と心を優しく、落ち着かせてみませんか?

古来から残る石灯籠は、祈りを捧げる火を灯す「灯の籠」です。石工である私は、伝統的な道具であるノミや石頭(せつとう)などを使い、長年の経験で培った、力を抜いた独自のリズムでコンコンコンと音を立てながら硬い石を削っていきます。冷たく重いイメージの石を、時を経て風化した柔らかい石のように感じさせるエイジング加工は斎田石材店で代々引き継がれてきたものです。石灯籠作りという伝統工芸の技術によって生まれる石の優しい表情も「奏でる石の息吹」の見どころです。

<https://saidasekizai.com>



斎田石材店

斎田隆朗
Takaaki Saida

「思出織 (おもいでおり)」

子育てって、すごく大変ですよね。毎日とにかく必死で過ごすうちに、気づいたら子供はどんどん成長していますよね。お父さん、お母さんに親子の時間を大切にしてほしい。子育てを楽しんでほしい。お子様には愛されていることを実感してほしい。そんな思いからアイデアが生まれました。私は「金彩」でそれらの「足りない…」を埋めていきたい。シンプルに少しの個性を、製品に新たな表現を、製造したが倉庫に眠っている商品、傷が原因で販売できない商品のリメイクを。「金彩」とは加飾技術であり、すでに存在するものにさえ新たな表現を与える可能性の一つです。

田中金彩工芸は開業から100年近い歴史を持つ老舗の「京友禅 金彩工芸」を営む工房です。加飾技術として特化した金彩技法は常に着物に上品な華やかさを与えてきました。金彩加工は絹以外の布、和紙や木材への加工が可能です。特に今回は普段使用している定着剤ではなく、木材用に独自の定着剤を開発。それを使用して加工を施してあります。まるで木材に刺繡のような立体感を演じるこの技法は、新たな表現方法の一つだと考えています。

<https://tanaka-kinsai-craft.com>



浅山織物

浅山美紗
Misa Asayama

「Bridging the Gap with Gold」

「足りない…」を感じていても、自分なりの落とし所を見つけては心に積もる諦め…。シンプルで良いけど…使いやすいのはこれだけ…見慣れているものだけ…作ってはみたけれど…。でも、何かが足りない…。

私は「金彩」でそれらの「足りない…」を埋めていきたい。シンプルに少しの個性を、製品に新たな表現を、製造したが倉庫に眠っている商品、傷が原因で販売できない商品のリメイクを。「金彩」とは加飾技術であり、すでに存在するものにさえ新たな表現を与える可能性の一つです。

田中金彩工芸は開業から100年近い歴史を持つ老舗の「京友禅 金彩工芸」を営む工房です。加飾技術として特化した金彩技法は常に着物に上品な華やかさを与えてきました。金彩加工は絹以外の布、和紙や木材への加工が可能です。特に今回は普段使用している定着剤ではなく、木材用に独自の定着剤を開発。それを使用して加工を施してあります。まるで木材に刺繡のような立体感を演じるこの技法は、新たな表現方法の一つだと考えています。

<https://tanaka-kinsai-craft.com>



田中金彩工芸

田中栄人
Hideto Tanaka